

VIDA DE LA ACADEMIA

VIDA DE LA ACADEMIA (octubre, noviembre, diciembre)

Memoria y Semblanza

El 04 de octubre en Sesión Ordinaria el Miembro Correspondiente Eduardo Hernández Carstens, recordó que el miércoles 10 de octubre se cumplirían 191 años de la Batalla de El Yagual, librada por el general José Antonio Páez; y el día jueves 12 del mismo mes los 515 años del descubrimiento de América.

El 18 de octubre el Numerario Manuel Caballero presentó su obra titulada *La peste militar* de Editorial Alfa. Librería Alejandría II. Paseo Las Mercedes.

El 18 de octubre en Sesión Ordinaria se guardó un minuto de silencio por el fallecimiento del cardenal Castillo Lara quien fuera en vida Miembro Correspondiente de la Corporación.

El 25 de octubre Sesión Especial de la Academia Nacional de la Historia con motivo de la Conferencia José Gil Fortoul, titulada *La Tradición del Pensamiento Crítico en Venezuela*, a cargo del Dr. Malcolm Deas.

El 01 de noviembre el Numerario Pedro Cunill Grau, asistió al acto con motivo de los *440 años de Caracas*, donde participó en el Foro de Historia *Caraqueños Ilustres: Andrés Bello, Teresa de la Parra y Guillermo Meneses*. Casona Anauco, San Bernardino.

El 01 de noviembre en el acto organizado por la Fundación Bancaribe con motivo de celebrarse 440 años de Caracas, fue presentado el libro *Miranda y las revoluciones*, cuyos autores son los numerarios Inés Quintero y Simón Alberto Consalvi junto a Edgardo Mondolfi y Carlos Hernández Delfino. Casona Anauco, San Bernardino.

El 05 de noviembre en acto celebrado en las Instalaciones del Nacional se llevó a cabo la presentación del libro 1957. *El año en que los venezolanos perdieron el miedo* del Numerario Simón Alberto Consalvi. Sede El Nacional. Los Cortijos.

El 15 de noviembre Sesión Solemne con motivo de la incorporación como Individuo de Número de don Germán Carrera Damas, contestación del discurso a cargo del académico don José Rafael Lovera.

El 06 de diciembre en Sesión Ordinaria se aprobó la Incorporación como Miembros Correspondientes por Guatemala de don Francisco Pérez Antón y don Miguel Francisco Torres Rubin, de conformidad al convenio por corresponsalía existente entre ambas Academias.

El 06 de diciembre, Sesión Especial de la Academia Nacional de la Historia con motivo de la entrega del Premio Nacional de Historia *Francisco González Guinan 2007*.

En las diferentes Juntas Ordinarias, que se realizaron durante el año se hizo la presentación administrativa de las siguientes publicaciones:

El 04 de octubre en Junta Ordinaria se llevó a cabo la presentación del libro *Historia Oculta de Venezuela 1498-2000* del Miembro Correspondiente Ramón Urdaneta.

El 04 de octubre el director de la Academia Nacional de la Historia Elías Pino Iturrieta llevó a cabo la presentación de su libro titulado *Nada sino un hombre. Los orígenes del personalismo en Venezuela*. Librería Alejandría II. Paseo Las Mercedes.

El 11 de octubre en Junta Ordinaria se llevó a cabo la presentación del libro titulado *Bolívar. Un Continente y un destino* del Dr. J.L Salcedo Bastardo; cuya 14ª reedición fue realizada en homenaje a su memoria y con prólogo del Numerario Santos Rodolfo Cortés.

Para darle presencia institucional a la Corporación, se destacan las siguientes actividades:

El 12 de octubre el Numerario Germán Cardozo Galué, participó como ponente en el Coloquio: *Las Independencias en Hispanoamérica*, mesa 3 tema: El Contexto Hispanoamericano. Escuela Nacional de Antropología e Historia. Auditorio *Javier Romero*.

El 31 de octubre el director de la Academia Nacional de la Historia Elías Pino Iturrieta, asistió al acto especial ofrecido por Bancaribe en sus 53 aniversario en homenaje a los 440 años de Caracas. Casona Anauco, San Bernandino.

Bancaribe conjuntamente con la Academia Nacional de la Historia crean el Premio Nacional de Historia *Fafael María Baralt*, dirigido a investigadores venezolanos y extranjeros residenciados en el país menores de 35 años.

El 03 de noviembre el Numerario (E) Germán Carrera Damas dictó la Conferencia sobre *Gastronomía Caraqueña*. Casona Anauco, San Bernandino.

23 de noviembre el Numerario Pedro Cunill Grau, dictó la Tercera Conferencia Anual *José de Oviedo y Baños* en la Universidad Central de Venezuela, Sala de lectura de la Biblioteca de la Escuela de Psicología de la Facultad de Humanidades y Educación.

El 28 de noviembre asistió el director de la Academia Nacional de la Historia Elías Pino Iturrieta, a la Sesión Solemne con motivo de la incorporación del Ingeniero *Arnoldo José Gabaldón Berti*, como Individuo de Número de la Academia Nacional de Ciencias Físicas Matemáticas y Naturales. Paraninfo del Palacio de las Academias.

El 11 de diciembre la Fundación Polar en el marco de su 30 aniversario llevó a cabo la presentación de los dos primeros tomos de la *Colección GeoVenezuela*, que contiene la geografía histórica del país, la tropicalidad venezolana, el medio físico y los recursos ambientales respectivamente. La redacción de los textos estuvo a cargo de 91 especialis-

tas venezolanos entre los cuales destacan: el director de la Academia Nacional de la Historia Elías Pino Iturrieta, El segundo vicedirector Mario Sanoja Obediente y el Numerario Pedro Cunill Grau. El vicedirector de Publicaciones Simón Alberto Consalvi, contribuyó con el preámbulo de la obra.